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議会報告会（出前） 実施報告書 

実施日時 
①令和５年１１月１７日（金）１４：５６～１６：３５ 

②    １１月２０日（月）１６：４３～１７：４４ 

③    １２月２１日（木）１９：００～２０：３０  

対象団体 

①観光ボランティアガイドつるが 

②敦賀市立看護大学・福井大学敦賀キャンパス 学生 

③敦賀市スポーツ協会 

会 場 

①敦賀市立図書館３階会議室 

②敦賀市立看護大学１階教室Ｂ 

③敦賀市総合運動公園体育館２階

会議室 

来場

者数 

① ９名  

②１６名 

③３１名  

役割分担 それぞれの出席議員を含め、別紙１参照 

 
今年度も昨年度に引き続き、参集型の報告会に加え、市内３団体に対する出前形

式での報告会を開催した。開催団体ごとの内容は以下のとおり。 

意見交換については「新幹線開業後の敦賀に期待すること」を主テーマに実施。 

 

１．団体ごとの開催状況 

 

（１）観光ボランティアガイドつるが 

 

１）報告に関する質問・意見及びその回答 

 

敦賀市議会の役割としくみについて： 
質問：議員は監視も大事だが提案も大事である。議員の考えや実現したいこと

が見えてこない。 
回答：議会の中では一般質問を活用して提案しており、「議会だより」や議員

各自で、ＳＮＳ等いろいろな形で発信している。 
 

２）意見交換 

 

  意見１：議員はどのくらい政策提案しているのか。 

 
意見２：デマンド交通について、交通手段を選択する経過が見えてこない。 

 
  意見３：パートナーシップ宣誓制度ができたことは喜ばしいが、遅い。 

 
  意見４：議員提案は年間何件あるのか。 

 
  意見５：デマンド交通の調査費用４５５万円はどんな使い方をするのか。 
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  意見６：議案の通過率は。 

 
  意見７：西口駐車場が常に満車である。白銀駐車場と使い分けてほしい。 

 
  意見８：新幹線開業後の敦賀駅の東口と西口の自由通路がないのは問題だ。必 

須である。 

 
  意見９：自由通路ができないのは予算的にか、技術的にか。 

 
  意見 10：気比神宮の裏のトイレの便座を暖かくし、障がい者用の個室も作っ 

てほしい。 

 
  意見 11：新幹線開業後はどのくらいの人が降りてどんな動きをするのか。 

 

意見 12：気比神宮から金ケ崎にかけてトイレが全く足りない。50人に一つ 
必要と聞く。どのように想定しているのか。 
 

  意見 13：新幹線開業に向けて、ハード面は進んでいるがソフト面はどうか。 

各論では進んでいるが、総合的に考えられているのか心配である。 

縦割りにならないようにしてもらいたい。 

 
  意見 14：文化行政を充実してもらいたい。福井県は住民一人当たりの文化予 

算が少ないという記事が日経新聞に出ていた。シビックプライドがな 

い街は発展しない。今ある物や歴史を活かしてほしい。 

 
  意見 15：終着駅でなくなった数十年先も見越して考えてもらいたい。 

 
  意見 16：行政頼みではいけないが、市民団体が疲弊している。プレイヤーを 

育てる必要がある。 

 
  意見 17：敦賀の魅力発信のために、自分たちを使ってもらいたい。 

 

（２）敦賀市立看護大学・福井大学敦賀キャンパス 学生・教員 

（参加は敦賀看護大学の学生、教員のみ） 

 

１）報告に関する質問・意見及びその回答 

なし 

 

２）意見交換 

 

意見１：駅前歩道拡張の意義、目的は。 

 
意見２：駅前乗降場の混雑が酷く、短時間使用のはずだが守られていないので 

はないか。 

 
意見３：商店街のシャッター街をなんとかすべき。 
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意見４：自習室、勉強するためのスペースはあるか。長浜市は図書館に付属し 

ている。 

 
意見５：タクシーが不足している。 

 
意見６：駅前駐輪場が無料なのはありがたいが、放置されているような物もあ 

り、停める所がない。 
 

（３）敦賀市スポーツ協会 

 

１）報告に関する質問・意見及びその回答 

 

  総務民生常任委員会の報告： 

質問：デマンド型コミュニティタクシーについて、アンケートを取るとかの話 
もあるが、令和７年８年は遅い、もっと早くして欲しい。 
 

  回答：現在のコミュニティバスの乗車率も結構あるので、直ぐには難しい。 
 

質問：デマンド型タクシーとは、乗る場所が決められているのか。 
車を持っていない人、高齢者は玄関前まで来て貰えると助かる。 
 

回答：今後どう実施するかは検討中である。 
 
産経建設常任委員会の報告： 
質問：駅東口・西口駐車場の料金体系がよくわからない。長時間利用の場合は 

白銀駐車場の方が安いのではないか。 
 
回答：駅西口の駐車場は買い物等の短時間利用、駅東口は旅行等の長時間利用 

を想定しており、 １日（24時間）の上限利用料金は白銀駐車場が 700 
円、駅前駐車場（立体駐車場）が 800円、東口駐車場が 700円となっ 
ている。 
 

２）意見交換 

 
意見１：駅東地区の土地利用について、議会として検討事項をもっているの

か。どのように考えているのか。 
 
意見２：全国級の（スポーツ競技）大会ができる施設が欲しい。 

宿泊施設が欲しい。交通の便が良くなっても人は集まらない。盛り上

げにはスポーツは欠かせない。 
 
意見３：全国トップクラスのアスリートを招聘したスポーツ大会を開催出来る

ようにして欲しい。 
 
意見４：敦賀市総合運動公園体育館はソフトバレーのポール立てが可動式でネ
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ットがゆるんできたり、ケガの心配もあり、差し込み式にするなど設

備を充実して欲しい。 
 

意見５：敦賀市総合運動公園体育館トイレの汚れや臭い・和式を解消して欲し

い。大会などで他市町から来る人に恥ずかしい。 

 

意見６：駅前立体駐車場が今日（平日）でも５Ｆ、６Ｆ（屋上）まで行かない

と空いていない。新幹線が来て、充分なのか心配。 

 

意見７：駅東口地区、敦賀防災道路のトンネル工事の土を使って、産業団地に

してはどうか。 

 

意見８：スポーツ大会を計画したとき、市の助成は敦賀市民だけが対象で、市

外の者が参加すると減免が受けられない。利用料は参加費に反映され

るので参加者の負担も大きく、市外の者が参加する大会にも利用料の

減免ができないか。中学生でも半額の利用料を取られる。中学生の利

用料も考えて欲しい。 

 

意見９：東口のビジョンはあるのか。市民にビジョンを説明すべきではない

か。また、東口駐車場は３月 16日に間に合うのか。 

 

意見 10：部活の地域移行について、中学生の部活はどうなるのか。今、幼稚

園児や小学生の親御さんが心配している。他市町のことは新聞で報道

されているが敦賀市はどうなるのか。 

 

意見 11：スポーツは全国に発信できるので、全国大会ができるようサポート

して欲しい。施設の環境、トイレ・ロッカー・シャワールーム等の充

実が選手を育てる。一流の施設というのではなく滋賀県等の他の施設

を見てきて欲しい。 

 

意見 12：プロスポーツを誘致して欲しい。全国からサポーターが必ず来る。

YouTubeで敦賀市の情報発信をしているが、一時的なものだと思う。 

 

意見 13：避難所の市立体育館や小中学校の体育館に冷暖房設備をつけて欲し 

い。 

 

意見 14：福井市議会は福井新聞に一般質問の記事（広告）を掲載している。

敦賀市もできないのか。 

 

意見 15：総務民生常任委員会の欠員について、理由を教えて欲しい。 

 

意見 16：リラ・グリーンが（冬期）雨天と火曜日を除き、利用できるように

なって非常に喜んでいる。多くの者が美浜町や県外までグランドゴル

フをするため出かけていた。ところで、リラ･グリーンの駐車場の区

画線が消えており、利用者に高齢者が多いので使いにくい。 
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また、リラ･グリーンの料金に団体用を設定して、600円から 350円

ほどにして欲しい。 

 

意見 17：金ケ崎のミライエは、夜だと足下が見えず、雨が降ったりした後、

中を歩くと足下（靴）が泥だらけになって汚れてしまう。観光バスも

来ていたが、足下が泥だらけでバスの中も汚れてしまったのではない

か。何か配慮（対策）して欲しい。 

 

意見 18：駅前のハード面は進んでいるが、商店街の活性化や新幹線で降りた

駅から金ケ崎へはどうアクセスするのか。 

 
 
２．アンケート結果 
  別紙２のとおり。 

 

以 上 

 

  

敦賀市議会議長  馬 渕 清 和 殿 
 
  令和６年２月 15日 

    

   敦賀市議会報告会実施要綱第１０条第１項の規定により提出します。 

 

              代表者  広報広聴委員長 川 端 耕 一    


